

Studienplanumstellung Elektrotechnik

Die Studentenvertreter der Studienkommission Elektrotechnik Informieren

Worum geht's?

Wie einige von Euch bereits mitbekommen haben, werden an der TU Graz die Diplomstudien auf Bakkalaureatsstudien umgestellt. Die Ausarbeitung dieses neuen Studienplanes für das Elektrotechnikstudium ist die momentane Hauptaufgabe der Arbeitsgruppe der „Studienkommission für Elektrotechnik“. Für das Elektrotechnikstudium bedeutet dies, dass voraussichtlich ab dem Wintersemester 2006/2007 das Bakkalaureatsstudium Elektrotechnik und darauf folgend das Masterstudium eingeführt werden.

Was ist bereits geschehen?

In der Studienkommission wurden unter anderem bereits verschiedene Modelle diskutiert und oberflächlich ausgearbeitet, um diese dann den verschiedenen Kurien zur Begutachtung und Diskussion vorzulegen. Dies war mit dem Gedanken verbunden, eine breite Unterstützung für den neuen Studienplan in der Fakultät zu bekommen. Die Ausgangssituation für diese Arbeiten war das Diplomstudium Elektrotechnik, welches aus 3 Studienabschnitten zu 2/4/4 Semestern und 4 Studienzweigen (Energietechnik, Prozessautomatisierungstechnik, Informationstechnik und Biomedizinische Technik) besteht. Die mehrheitlich angestrebte Variante des neuen Studienplanes wird ein gemeinsames Bakkalaureatsstudium Elektrotechnik (6 Semester) mit darauf folgenden verschiedenen Masterstudien, die den „alten“ Studienrichtungen entsprechen sollen, sein. Bei diesem System soll dem Studierenden genügend Zeit und Einsicht in die verschiedenen Richtungen der Elektrotechnik gegeben werden, um die Auswahl der späteren Spezialisierung in den Masterstudien zu erleichtern.

Wie wird es weitergehen?

Da das grobe Modell bereits erarbeitet wurde, geht es in der nächsten Zeit um die genaue Festlegung, welche Fächer in das gemeinsame Bakkalaureatsstudium aus dem Diplomstudium übernommen werden. Hierbei wird auch versucht, das Studium für die Studierenden interessanter zu gestalten und eine Möglichkeit der früheren Spezialisierung zu gewährleisten.

News bezüglich „Biomedical Engineering“

Weiters ist es gedacht, den Studienzweig „Biomedizinische Technik“ aus dem Bakkalaureats- und Masterstudium Elektrotechnik auszugliedern und in ein eigenständiges Bakkalaureats- und Masterstudium Biomedical Engineering überzuführen. Dieses sollte gleichfalls mit dem Bakk. Elektrotechnik im Wintersemester 2006/2007 starten. Darüber werden wir Euch aber in der nächsten Ausgabe des „E&T-Info“ genauer informieren.

Die Studienrichtungsvertretung wird Euch auch weiterhin über die Umstellung auf das Bakkalaureat- und Masterstudium Elektrotechnik auf dem Laufenden halten und steht Euch für Fragen und Anregungen gerne zur Verfügung.

Eure Vertretung in der Studienkommission

Bellina Mario (mario.bellina@student.tugraz.at)
Huber Christian (christian.huber@student.tugraz.at)
Raunig Christian (christian.raunig@student.tugraz.at)

Christian Raunig
christian.raunig@student.tugraz.at